



市民のひろば

掲示板

土佐山田の日曜市
50周年記念イベント

土佐山田町日曜市の開設50周年を記念した特別イベントを開催します。しんじよう君が登場し、須崎市物販ブースが設けられます。ぜひお越しください。

【日時】12月11日(月)
13時～15時

【場所】ワークセンター白ゆり駐車場(土佐山田町山田1319)

【問い合わせ先】障害者支援施設白ゆり ☎52・4131

第16回刃物供養祭

常日頃使っている刃物に感謝するイベントです。ぜひご来場ください。

【日時】12月2日(土)・3日(日) 10時～16時

【場所】(協)土佐刃物流通センター(土佐山田町上改田)

【内容】
・不要刃物の供養
・刃物研ぎ300円(ＺＡＫ ＵＲＩ商品は無料)
※ハサミ類は後日返却。



(山田高校マンガ部)

【参加費】無料

※アンデスの子どもたちに、ご家庭で不要になった子ども服や文房具などを寄付する活動をお願いします。ぜひご協力をお願いします。

【問い合わせ先】

アンデスの風プロジェクト
賛同有志(恒石)
☎090・4974・3444

◆天空の郷ウォーキング

空が近い山の上の集落、佐竹までウォーキングし、地元の手料理やミニライブを楽しみませんか?
※雨天中止。飲み物・お弁当をご持参ください。

【日時】11月26日(日)
10時集合

【集合場所】佐岡コミュニティセンター

【行き先】土佐山田町佐竹

【問い合わせ先】佐岡地区公民館(宗石)
☎090・4334・7334

おたんじょうび おめでとう

今月満1～3歳の誕生日を迎えるお子さんを紹介します。

ご応募をおまちしています

※◎は土佐山田町、◎は香北町、◎は物部町です。

掲載を希望される方を募集しています。詳細はお問い合わせください。申し込みは誕生日の前月1日まで。
問 総務課 ☎53-3112

新 第2回 戦国時代・萩野氏の気骨

香美探訪記



長宗我部氏が、葦生郷を配下に治めた頃の話である。香北町萩野は、岩改口から県道香北野市線を1キロほど進んだところにあり、現在20数戸の家がある。お断わりしておく、滅亡した氏族の記録は少なく断片的。また家系図も、由緒ある血筋であると示すために、後付けで天皇家や有名豪族から書き起こすことがあり、信頼性が低い。

元暦元年(1184)、萩野勘解由太夫が京都から葦生郷に来て、数代をかけて萩野や橋川野集落を開拓、満佐城を築いた。字『十善寺』は萩野氏の菩提寺跡であろう。さらには、字として『道具屋式』『政(マサ)』という地名が城下の谷に残る。『政』は萩野氏の行政の中心地であったこと示し、『道具屋式』はかつて蔵などが建っていた場所だということをしる。

戦国時代、萩野領主の萩野織部は、山田丹波守の家老職を務めたといわれ、有力者であったと考えられる。天文18年(1549)頃、山田氏が長宗我部氏に討たれると、萩野氏は長宗我部氏に仕えた。織部には、甚太郎、治部、善兵衛、佐馬介の

四男がいて、次男の萩野治部は萩野を離れ、白石・蔵野・下田を拝領して饗城に居城した。長宗我部地検帳に、田畑や屋敷など9町5反の所領について記述があり、長宗我部氏の土佐平定に戦功があったと思われる。

天正3年(1575)頃、萩野織部は、長宗我部氏から命じられた安芸郡もしくは阿波の征伐に応じず、久万兵庫の軍に攻め滅ぼされた。久万兵庫は、久万村(現在の高知市久万)を治める有力武将であり、土佐中部の平定で戦慣れした百戦錬磨の軍。対する萩野勢は応援があったとしても30騎ほどであろうから、所領と一族を賭して討伐軍参加を拒んだことになる。これをきっかけに、萩野満佐城の合戦、小吉野谷の合戦、白石饗城の合戦が繰り広げられることとなった。

以降、長宗我部地検帳によると、萩野は野中三郎左衛門に与えられているので、久万兵庫と野中三郎の連合軍だったのであろう。また、白石の新領主となった山崎藤太夫祐節は、物部町山崎の一族ではなからうか。

(香美市文化財保護審議会・岡村)



▲山の中腹に満佐城があった

ただいま 留学中

No.126

超趙(ジャオ・チャオ)
中国/遼寧省撫順市

二ハオ! 私はジャオ・チャオです。

高知工科大学大学院博士後期課程1年です。専門は化学です。昨年9月に遼寧省から来ました。

遼寧は中国の北の方にあります。1年を通しての平均気温は約10℃ですが、冬は最低気温マイナス25度になることもあり、夏には最高気温35度まで高くなることもありますよ。日本からは直行便があり、4時間で行けます。

遼寧省は琥珀と石炭を多く産出しています。名産品として、私の故郷である撫順市では黒玉彫と琥珀工芸品、岫岩では岫玉彫、そして大連市の貝殻細工やガラス工芸品があります。おすすめの料理は、『ピッツグ・ヘッド・フィッシュ』を

使いたい
ろいろ
な料理
やピリ
カラの炒
め物『麻
辣拌』です。
私は旅行
が好きです。
皆さんもよく旅行しますか? いろいろ新しい所へ行ったり、新しいものを見たり、経験したり、文化に触れたりすることは人生を豊かにしてくれます。若い皆さんへ私からのメッセージは「しっかりと勉強してください」。ごつごつよろしく。

▲ビッグ・ヘッド・フィッシュ

